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議会広報広聴委員会記録 
平成 27年 6月 5日(金) 

15：20 ～ 15：55 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田畑委員長、笹田副委員長 

足 立 委員、柳楽委員、森谷委員、野藤委員、 

布施委員、岡本委員、澁谷委員 牛尾昭委員 

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第38号の発行について 

  

 

 

 

  

２  議会報告会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３  その他 

 

 

 

  

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・別紙レイアウトのとおり 

・日程については変更あり 

  その他の原稿締め切り→6/18午前中に変更 

  次回調査会→6/25 10：00～に変更 

 

次回の議会報告会について 

・日時 10月13日(火)～15日(木) 19：00～20：30 

・会場 金城、旭、弥栄、三隅 浜田（石見公民館、周布公民館）計6会場 

  詳細は事務局で調整する。 

・各地域のテーマを提示し意見交換会とする。 

  テーマ決定は次回調査会 
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次回会議 開催予定日 ： 平成27年6月25日（木） 

議会 第１委員会室 10：00～ 

【議事の経過】 

〔 15時：20分 開議 〕 

 

田畑委員長   議会広報広聴委員会を開催します。今日の議題についてはお手元の資料

のとおりです。 

 

１．市議会だより第38号の発行について 

（１）掲載内容について 

田畑委員長  掲載内容についてはお手元に見本等があろうかと思います。一応第38号

については、このような形でいきたいと思っています。委員会で協議しな

いといけないのは、13ページの「議会報告会を開催しました」の部分と、

最終ページ、今回の意見と要望と回答について掲載することにしています。

個々については当委員会で皆さんと協議したいと思っています。各会場で

出された意見等については整理整頓し、近いうちに委員会で委員の皆さん

にご提示出来ると思っています。 

  掲載内容についての案はこのような形です。これでよろしいですね。こ

の先、多少の微調整は出てくると思いますが、進めながら検討していきた

いと思います。 

 

（２）掲載原稿の依頼について 

（３）校正スケジュールについて 

田畑委員長  原稿依頼について見てください。表紙のキャプション。発行が8月1日付

になる予定です。それまでに表紙写真に良い写真があれば提示していただ

きたいと思います。 

  1ページは私でやります。6月定例会の内容については事務局にお願いし

ます。委員会の経過報告、総務文教はいつも岡本委員にお願いしていまし

たが、引き続きよろしいですか。 

岡本委員  はい。 

田畑委員長  福祉環境は足立議員。建設は。 

布施委員  はい。 

田畑委員長  はい布施さん。予算は岡本委員。可決された議案は岡本委員が定番にな

っています。あと、今回の議案の中で賛否の公開については事務局、26年
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度の他市からの行政視察も事務局、5から12ページまでが個人一般質問。

これは会派でお願いします。議会報告会の内容については事務局にお願い

します。編集後記については今回は順番で岡本委員になっているので。 

  それから、個人一般質問の通告があろうかと思いますが、22名がなさっ

ているので、一覧表がお手元にあろうかと思いますので見てください。 

 （ 以下、委員外議員を誰が担当するかを指示 ） 

  市議会だよりの発行日程があります。今日一般質問が終わりましたので、

現行の締切は5月16日（火）の5時までになっています。その他の原稿は17

日の午前中になっています。データで提出していただくようお願いします。 

 

２．議会報告会について 

田畑委員長  笹田副委員長から説明していただきます。 

笹田副委員長  お手元に資料があるかと思います。まず最初のカラー刷り資料です、こ

れは報告会で取ったアンケートの資料です。モノクロの方は報告者が纏め

た報告書なので後で見ていただきたいと思います。 

  市議会だよりの一番最後のページに、今回の意見と要望を毎回載せてい

るんですが、この中から毎年いくつかピックアップしていたんですが、そ

れは正副委員長に一任していただいてよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい、では正副委員長で。次回に示せると思いますので、その時にまた

意見をいただけたらと思います。 

  それと、秋に行う意見交換会ですが、一番最後の日程表を見てください。

11月に臨時議会があるのでそれまでにやらないといけません。なので10月

のいずれかということで事務局と相談したのですが、5日の週は副議長が

研修でおられないので難しいだろうと。 

澁谷副議長  いや、良いですよ。 

笹田副委員長  それと、翌週の16日から26日までは、議長がおられないそうです。もう

最終週は臨時会1週間前ということで、事務局も大変だということです。

ですので、出来れば赤い線が引っ張ってある、13、14、15のところでやれ

たらと思っています。 

  一応、案が出る前にお話した案を提示させていただこうと思います。最

初は10ヶ所としていたんですが、今回は6ヶ所にしたらどうだろうかと思

っています。旧那賀郡の4自治区と、浜田自治区が2つ。 

  今回、春の議会報告会は2回と3回の方がおられましたので、3回の方は1

回、2回の方は2回回っていただいて6回、と考えています。一応、場所も
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事務局に押さえていただいてはいるんですが、ただ金城が、みどり会館の

改修に入るため使えないそうなので、事務局に他をあたってもらっていま

す。こういう催しが出来るような所を探して、3日のうちどこかでやれた

らと三者では話をしています。それについてご意見がいただければ。 

岡本委員  小国の小学校が使えるのか。というのは、我々は金城担当でやった際に、

次回の意見交換会について非常に強い要望がありました。特に農業のこと

について、地元議員さんがおられない、今度は一緒に居てその中で一緒に

話したいという要望が出ました。 

  どういうテーマでやるかは、この後で話されると思ったんですが、金城

についてはこの意見に会場の皆さんが頷いておられたので、このテーマで

やると。それから地元議員さんとなると議長と平石議員がおられますから、

その辺も少し考慮していただければ。要は意見を聞いてもらいたいという

ことが一番だろうと思ったので、是非加味していただきたい。 

笹田副委員長  どういった手法でやるかは今後の話にさせていただいて、まずこの日程

で開催出来るかを、ここで話しておきたいと思います。何故かと言うと、

今回の議会だよりに、いつやるかの情報を掲載しないと、もう報告する手

段がありません。日程と場所、それからこの後に話そうと思っていますが

テーマについても含めて、この短い時間で決めていただかないと間に合わ

ないので。そういった意味で、まず場所を決めた後に、どういう手法でや

るかという話をしたいと思っています。 

  会場と日程について、まずここでご理解いただけるのであれば、ここか

らスタートさせていただきたいと思うんですが。 

牛尾昭委員  もうここしかないので、ここでやると決めたらいいじゃない。 

笹田副委員長  よろしいですか。 

牛尾昭委員  うん。それで行こうや。 

笹田副委員長  旭がどこで、浜田がどこでというのは、事務局で調整してもらうという

ことで。ではもう、ここでよろしくお願いします。 

  先ほど岡本委員からあった、テーマです。テーマを絞ってやるのかどう

か。我々としてはテーマを絞ってやって欲しいという意見が多かったので、

絞ってやったらどうかと思っているんですが。委員の皆さんのご意見がい

ただけたらと思います。 

布施委員  同じく金城に居ました。旧浜田市内の報告会に行きますとやはり参加人

数が少なくて、意見を求めてもなかなか手を挙げられない状態でした。テ

ーマを決めると、市内ならＰＴＡの子育て問題や、移住してきた人の意見

を聞くとか。絞った方が。人数が多くどうこうではなく、建設的に、本当
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に悩んでいる意見を聞く機会として、非常に良い物が出てくると思います。

テーマを決めて。その1つだけじゃなくて、主体としてそれをしていただ

いて、あとはまちづくりに対する意見を求めるとか。そのようにしていっ

た方が、良い座談会になると私は思います。 

森谷委員  この意見交換会は、意見を議会や浜田市の市政に活かすという趣旨で良

いんですよね。 

笹田副委員長  そうですね。テーマはまだ分かりませんが、色々住民の意見を聞いて解

決に繋がれば良いなと思います。 

森谷委員  議会報告会の時の「意見をどうぞ」という時には、市政に活かすと前置

きしていました。それでしたら、市政に活かすとこちらが始めから決めて

いるのは、ちょっと不味いんじゃないかと思います。サンプルとして挙げ

るのは意見が出しやすくて良いと思いますが、その他の、何でも自由に言

って良いんだよという形で、色んな意見が出やすいようにした方が良いと

思います。 

笹田副委員長  森谷さんの意見と私は同じです。テーマを絞った後、よりフリーな感じ

で、場を提供してあげれば、より良い話が出来るんじゃないかと思ってい

ます。まずはテーマを絞ってされたらどうかなと。 

牛尾昭委員  折角鎌倉へ視察に行ったので、鎌倉の場合はその場のテーマでいくつか

に絞って、班に分かれてやって、一定の時間がきたらまたメンバーを作っ

て違うテーマにするというようなやり方でした。あの辺をもう少し検証し

ながら、ちょっと大変だろうと思うけど、会場に合わせて出来る限りの幅

を持たせてやってあげると。最初は躓いてもしょうがない、というスタン

スの方が僕は良いと思うんだが。上手くやろうというのではなく。 

澁谷副議長  ちょっと良いですか。私も5ヶ所だけついていったんですが、班によっ

て偏りがあるんですよ、班長のさばき方によって。全体の委員さんに全部

発言を回す人も居れば、一部の議員さんだけが偏って他の議員さんは何も

言わなかったというのもあるし。逆に、意見がさばけないとか。その辺の

全体の訓練と言うか手分けというか、準備はもうちょっとしていただきた

いという感想を持ちました。割り振りとか。トレーニングじゃないけど自

主的に練習じゃないけど。割り当てられているからやるという感じの、準

備不足のような印象を受けました。 

岡本委員  私は自分の行った周布と金城については……何らかのいまの金城は出ま

した。周布についても館長から色んなテーマが挙げられましたので、この

辺を挙げていけるんだろうということで。その他については多分各々行か

れて感触を持っておられると思います。それを1つのテーマにして意見を
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貰いますよという形で。その場で出たものを活かしていかないと、ストラ

イクゾーンに入らないようなことをしても難しいと思います。その地区に

はどういう発言があったのかを、ちょっと思い出してもらって、それをテ

ーマに近づけるということをされたらどうかと思います。 

笹田副委員長  色々意見が出ましたが、今回についてはある程度テーマを出してやると

いう形でよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  テーマの出し方なんですが、こちらの案としては正副委員長で各自治区

に、どういったテーマだったら人が集まるだろうかというのを4点くらい

挙げていただいて、今度の委員会でお示しして、2点に絞るか3点に絞るか

を含めて、こちらで用意できたらと。何が良いこれが良いというのを今や

るのは難しいと思いますので、各自治区に行って課題を伺って、どういっ

た内容なら集まっていただけるのかを提示出来たらと思うんですが、いか

がでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

牛尾昭委員  子育てというテーマでやって欲しいという声が、浜田自治区で結構あっ

たので。放課後児童クラブとか。そういうのはどこかで1本くらい……メ

ンバーによるんでしょうけど、そういう仕掛けを場所によってはした方が

良いんじゃないかと思います。それともう1つ、今年まだ新年度の議員研

修をやってないでしょう。正副委員長にお願いしてもらってもし決まれば、

ファシリテータの先生を呼んできて、僕らが行けばお金がかかるから、講

師に来てもらって勉強会をやるのはどうでしょうか。 

笹田副委員長  それまでにですか。 

牛尾昭委員  うん、それまでに。 

田中書記  全体にということですか。浜田市議員研修会ということですか。 

牛尾昭委員  うん、議員研修会。 

田畑委員長  このメンバーだけやっても駄目だな。 

澁谷委員  ここに居るメンバーは皆問題意識が高いから、これ以外の者だよ問題は。 

笹田副委員長  それは、議長がおられるので全体の話になると思いますので、委員長か

ら議長に……。 

牛尾昭委員  皆さんに同意してもらえれば、是非それまでに。 

岡本委員  テーマを聞いてきて、そのテーマを最終の所に持っていくということだ

ね。 

笹田副委員長  はい。是非ともそうして。子育ての話なら、例えば自分は金城に住んで

いても、子育ての話が浜田であるならそこへ行かれる、ということもある
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ので。多面的に出来れば良いなと。 

笹田副委員長  はい。ここに載せるのはテーマと日時と班ですね。それを載せてあげな

いと、なかなか来てもらえないと思うので。そこまでは今回短いですが、

委員会の中で絞って掲載させていただけたらと思います。 

  あと言い忘れたんですが、最初の浜田自治区ですが2ヶ所で一応考えて

いるのが、石見公民館と周布公民館です。東と西。国府まで行くとあまり

にも東になりますので。西の場合は美川・長浜・周布なので、周布がちょ

うど中間点になりますから、どうだろうかと思っています。すみません元

に戻りますが、それについても浜田自治区の中の意見をいただけたらと思

います。 

牛尾昭委員  浜田公民館も石見公民館もそこそこ集まってもらえるんだ。特に石見公

民館は範囲が広いから、浜田自治区を3ヶ所に出来ないかな。浜田と石見

と、西に。 

岡本委員  日程的にそういうことを言われているので。 

牛尾昭委員  え、同時進行出来ないだろう。 

笹田副委員長  2ヶ所ずつ3日間やりたいなと。 

田中書記  6ヶ所ということですね。 

牛尾昭委員  6ヶ所となると浜田で2ヶ所しかないんだね。 

笹田副委員長  松原からだと行けるのは行けるんで。石見公民館とか。それこそ長沢と

か石見公民館の方が一番多いので。 

牛尾昭委員  だから今回は、土曜日はかませないということだね、この日程だから。 

笹田副委員長  まあ夜という形になるんですけど。 

澁谷委員  人数的には石見公民館と浜田公民館が一番多いけど。 

田中書記  ああ、人数では。 

澁谷委員  国府、長浜、美川は、もう悲惨な感じでしたが。 

田中書記  でも浜田公民館も少なかったんですよ。かなり少なかったんですよ。 

澁谷委員  ああそうか。 

澁谷委員  なら周布と同じくらいか。 

田中書記  6人でした。 

牛尾昭委員  委員長ね、今回ね、100人委員会とぶつかっていた部分があったんだ、

土曜の午後が。だから出られないという人が結構いらっしゃった。 

岡本委員  石見をやって、浜田は石見を見ておけば行けるわけですから。そうする

と周布でやって……。 

牛尾昭委員  分かった、分かった。 

笹田副委員長  一応今回は周布公民館が14名で浜田公民館12名だったんです。ただ、牛
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尾昭委員が言われたように重なっていたので少なかったという面もありま

す。 

田中書記  浜田公民館も半分は行政の方でした。職員さんだったので……。 

笹田副委員長  今回は石見公民館と周布公民館ということで、よろしいでしょうか。 

牛尾昭委員  ええ。 

田中書記  先ほどの金城なんですが、波佐公民館は遠すぎますよね。 

布施委員  強く言われたのは波佐の人だね。 

岡本委員  今福はどんなですか。 

田中書記  一応聞いたら、公民館は電話しても誰も出られなくて、空き状況は聞い

てないんですが、駐車場は農協と併用しておられるので、4、50台は停め

られるそうです。中もみどり会館と同じような感じだと言われました。 

森谷委員  あれはどうですか、ライディングパーク。あそこも研修室等がありまし

たよ。 

田中書記  ああ。 

布施委員  この前の金城の時は、大きいからどうのこうのではなくて、テーマを絞

ってもらえれば自分らの本当に切実な問題を議員さんに聞いていただける

と。議員さんがそれに答える答えないは別にして、地域の抱えた問題点を

聞いてもらえるということで、大きく人を集めなくても良いんじゃないか

という意見が2年続けて出ているんですよ。ですから、人を集めることは

目的じゃなくて、内容を重視すれば、大きな会場じゃなくても。今年試行

的にやってみますとも言っているので、その辺を考えながら会場を、大き

い所じゃないといけないということは、頭の中に入れることも大事かもし

れませんが、小さい所でもやっていただいたということも植え付けるのが

良いんじゃないかという思いがあります。 

牛尾昭委員  良いこと言うな。 

笹田副委員長  会場についてはもう一度。お金のかからない所で考えたいと思います。 

田中書記  はい。 

笹田副委員長  では、会場と日程とテーマを絞ってやるということが決まったので、後

日はテーマをお示ししますので絞り込むことと、それから手法です。どう

いった形でやるのか。今回みたいに議員と市民が分かれてやるのか、もし

くは各テーブルもう1回作って、委員がそこに入って色々話をするのか。

色んな手法があると思うので、次回はそれについてお話できたらと思いま

す。 

田畑委員長  はい。発行日程を見ていただいて、余程のことがない限りはこの発行日

程どおりに進めていきたいと思います。一般質問原稿提出締切、その他の
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締切等については、期限を守っていただくようにお願いします。 

笹田副委員長  24日駄目ですよ、開発公社がある。 

牛尾昭委員  開発公社が10時半からあるからな。ここから何人抜けるんだ。4人か。 

田中書記  すみません、このたび視察が入っていまして。だったら25日の午前中は

いかがでしょうか。昼から総務文教の視察があるんですが。どうですか。

あまり日にちをずらすと後にかかってくるので。 

田畑委員長  25日10時ということで。 

布施委員  委員長ちょっと良いですか。これ視察があるからこうなったのかもしれ

ませんが、普通はその他の原稿は議会の最終日までという余裕があったん

ですが、今回は一般質問の締切日の翌日なもので。何で急なのかな。これ

じゃないと間に合わないという意味合いでこうなったんですか。 

田中書記  そうなんですが……すみません、では編集作業を1日下げているので、

その他の締切も1日下げて……。 

布施委員  違う、個人一般質問じゃなくて、その他の。 

牛尾昭委員  両方下げて。 

布施委員  それじゃそれで良い。 

田中書記  その他の原稿提出締切も、それでは18日の午前中。個人一般質問は17日

で。 

笹田副委員長  17の5時までですね。 

柳楽委員  個人が17。 

牛尾昭委員  その他が18。 

田中書記  はい、良いです。 

澁谷委員  5時までに出せば良いけど、出さない者が居るから問題なんだろう。 

田中書記  個人一般質問は終わってから1週間あるので、16日お願いしたいと思い

ます。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  その他の原稿締切だけ18日に。 

 （ 「はい」という声あり ） 

笹田副委員長  各一般質問の方にお願いして欲しいんですけど、写真を送ってもらうの

に遅れる人が居ますので。その時に写真も用意してください。 

  もう1つ。写真は元データで欲しいとのことです。 

田中書記  データで持ってきていただくか、Wordに貼り付けだったら原稿にした際

に印刷がちょっと荒くなってしまって。 

岡本委員  だから別で送ればいいのね。 

田中書記  はい、別でいただけたら。 
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岡本委員  変換しないで。 

田中書記  写真は写真だけで、データでいただけたらと。Wordの中に写真を貼り付

けることも可能ではありますが。大きさはこちらで調整しますので。 

田畑委員長  発行日程についてはよろしいですか。 

笹田副委員長  写真も遅れないようにお願いします。困りますんで。 

 （ 「はい」という声あり ） 

田畑委員長  では、以上までのところで質問はありますか。 

森谷委員  テーマ、日時、班とかいう話ですが。 

笹田副委員長  テーマを僕らで絞って出しますので。どういうやり方で……。 

田畑委員長  班編成については、あのままで行きますから。 

外浦次長  記事の内容の所で、委員会の審査経過、各委員会ありますが、常任委員

会はこうやって予定していますが、特別委員会の件もあるかと思います。 

田中書記  ページは本当は16ページなので、あと最終日の討論等もあれば……。 

笹田副委員長  特別委員会は今回自治区のこともありますし、全体載せておかないと駄

目だと思うんですよ。もう1回考え直してみましょう。 

田中書記  はい。 

外浦次長  その時にもしあれですと、例えば視察の受け入れとかをカットするとか、

その辺もご了解いただけたらどうでしょうか。 

笹田副委員長  ここに載れれば良いですけれど。多分一部の方は興味があることなので。

これをもし外してもらえるなら、このページのままで良いのか。 

田中書記  そうですね。 

澁谷委員  自治区特別委員会が余程ページを一杯取らなければいけないよね。十四

なテーマだから。 

田畑委員長  ページを取って裏へ討論。これ1ページ出すんだな。 

田中書記  そうですね。今ぎゅうぎゅうに入れているので。 

田畑委員長  その他。 

 （ 「なし」という声あり ） 

 

３．その他 

田畑委員長  その他のご意見は。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  はい、ないようですので、これで終わりたいと思いますがよろしいです

か。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  では、次回は6月25日ということですので、お忘れにならないようお願
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いします。原稿も期日どおりに出していただくようお願いします。以上で

す。ありがとうございました。 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二  印 

 

 

〔 15時：55分 閉議 〕 


